



## Rozones

### Golpe contundente de Sedena

La Secretaría de la Defensa Nacional, a cargo del general **Luis Crescencio Sandoval**, en coordinación con la SSC de la CDMX, dio un golpe relevante al crimen organizado, al lograr la captura de **Bernabé "N"**, mejor conocido como *La Vaca*, líder del Cártel Independiente de Colima y considerado como uno de los principales generadores de violencia en esa entidad. La detención, que la dependencia llevó a cabo en colaboración con otras instituciones federales y de la Ciudad de México –se efectuó en la colonia Anzures–, permitirá juzgar al capo, quien contaba con órdenes de aprehensión por delitos cometidos contra servidores públicos, homicidio calificado, acopio de armas, posesión de cartuchos, delincuencia organizada y delitos contra la salud.

### El papelito y la "verdad histórica"

**Jesús Murillo Karam**, el exprocurador que tuvo en sus manos la indagatoria de la desaparición de los 43 normalistas –luego de que ésta debiera estar a cargo de la procuraduría local–, dejó una indagatoria que, a juicio de unos, contiene elementos esenciales que hoy en día prevalecen; pero, según el informe de la Comisión para la Verdad, revelado el jueves, se cuestiona la llamada "verdad histórica" porque en ella "prevalecen contradicciones, rupturas argumentativas y vacíos narrativos que acreditan abuso de poder que derivó en el entorpecimiento de los procesos de búsqueda". Murillo ha reconocido que el término "verdad histórica" era una anotación que tenía en un papelito y que en algún momento pensó no leer. Ahí el dato.

### Zaldívar y la liberación

Noticia relevante la de que a **Rosario Robles**, extitular de Sedesol y de Sedatu en el sexenio pasado, le cambiaron las medidas cautelares, con lo que pudo salir de prisión, luego de pasar tres años en el penal de Santa Martha Acatitla. Fue su abogado, **Epigmenio Mendieta**, nos comentan, quien consideró que uno de los hechos que pudiera haber incidido en la determinación de ayer, fue la visita que hizo el presidente de la Suprema Corte de Justicia, **Arturo Zaldívar**, a dicho centro de reclusión, donde recogió una serie de casos para que fueran atendidos con perspectiva de género. El hecho ocurre, por cierto, en un momento en el que la Corte está a punto de debatir un tema que "va a ser un parteaguas en la historia de la prisión preventiva justificada y oficiosa en México", ha señalado el propio Zaldívar.



## “Así los ciudadanos viven mejor”

Nueva señal de trabajo coordinado entre alcaldía y gobierno de la Ciudad, nos comentan, la que se dio ayer entre **Giovani Gutiérrez**, quien se encuentra al frente de la demarcación de Coyoacán y la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**. Y es que ambos funcionarios llevaron a cabo la entrega de recursos para el mejoramiento de la vivienda en la Alameda del Sur. “Nos hemos puesto de acuerdo con el Gobierno de la CDMX, y como resultado bajamos el índice delictivo, también nos hemos puesto de acuerdo en transparencia y servicios públicos. La CDMX vive porque las autoridades se ponen de acuerdo y así los ciudadanos tienen mejor calidad de vida”, señaló Gutiérrez, quien tuvo correspondencia de la mandataria capitalina, que agradeció la hospitalidad del alcalde emanado de la alianza PAN-PRI-PRD. Ahí el dato.

## Días movidos

El que anda muy movido es el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quien realiza una intensa gira de trabajo por el norte del país. Ayer brindó su apoyo a la gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila** y puso hielo en el conflicto con el exmandatario de esa entidad, **Jaime Bonilla**. Luego, acompañado por el gobernador de Sonora, **Alfonso Durazo**, recorrió los trabajos de reubicación de la aduana de Nogales para evitar que todo el tráfico por ese punto de acceso al país tenga que pasar necesariamente por el centro de la ciudad. Movieron la garita y hasta la vía del tren para lograr el propósito. Hoy estará con el pueblo yaqui en Guaymas, Sonora, donde encabeza el Plan de Justicia para esa comunidad. Movidito fin de semana del mandatario federal. Y sigue la agenda dando.

## Con poco trabajo y renuncia

Resulta que el diputado coahuilense por el PRI, **Shamir Fernández**, renunció a esa fuerza política por estar en desacuerdo con, señaló, los intereses personales de su dirigente **Alejandro Moreno** y porque en el PRI no atienden a la militancia. Lo malo es que, presumen sus excompañeros, se irá con el mejor postor. Más allá de ideologías o posturas, nos cuentan, esperará propuestas partidistas para adherirse a alguna. Lo malo es que no se podría cotizar mucho, pues sólo ha presentado una iniciativa en su función como legislador. A ver quién se lleva “la joyita”, dicen priistas con cierta socarronería.